
В прошлый четверг Пре-
зидент России Владимир 
Путин одиннадцатый раз 
выступил с посланием 
Федеральному собра-
нию. Речь президен-
та продолжалась час и 
десять минут, и 39 раз 
звучали аплодисмен-
ты. Овации вызвали, 
в частности, слова о 
воссоединении Крыма и 
обеспечении суверени-
тета страны. С большим 
воодушевлением зал 
встретил и предложен-
ные меры по развитию 
экономики и бизнеса – 
стабильности налогово-
го режима, облегчению 
условий для бизнеса, 
развитии моногородов. 

Н
а оглашении послания 
присутствовали чле-
ны Совета Федерации, 

депутаты Государственной 
Думы, члены федерального 
правительства, руководители 
Конституционного и Верхов-
ного судов, губернаторы, пред-
седатели законодательных со-
браний субъектов Федерации, 
главы традиционных конфес-
сий, общественные деятели, в 
том числе главы общественных 
палат регионов, руководители 
крупнейших средств массовой 
информации.

Вспомним основные момен-
ты послания главы государства. 
Итак, прямая речь нашего пре-
зидента.

О Крыме
Произошло историческое 

воссоединение Крыма и Сева-
стополя с Россией. Для нашей 
страны, для нашего народа 
это событие имеет особое зна-
чение. Потому что в Крыму 
живут наши люди и сама тер-
ритория стратегически важна, 
потому что именно здесь на-
ходится духовный исток фор-
мирования многоликой, но 
монолитной русской на-
ции и централизован-
ного Российского 
государства. Ведь 
именно здесь, в 
Крыму, принял 
крещение князь 

Владимир, а затем и крестил 
всю Русь. Это даёт нам все 
основания сказать, что для 
России Крым, древняя Кор-
сунь, Херсонес, Севастополь 
имеют огромное цивилизаци-
онное и сакральное значение. 
Так же, как Храмовая гора в 
Иерусалиме для тех, кто ис-
поведует ислам или иудаизм. 
Именно так мы и будем к 
этому относиться отныне и 
навсегда.

Об Украине
Россия не только поддержа-

ла Украину и другие братские 
республики бывшего СССР в 
их стремлении к суверенитету, 
но и в значительной степени 
способствовала этому про-
цессу на рубеже 1990-х годов. 
С тех пор в нашей позиции 
ничего не изменилось.

Каждый народ имеет неотъ-
емлемое, суверенное право на 
собственный путь развития, 
на выбор союзников, формы 
политической организации 
общества, построения эко-
номики и обеспечения своей 
безопасности. Россия всегда 
относится к этому и будет 
относиться с уважением. Это 
в полной мере касается и 
Украины, братского украин-
ского народа.

Да, мы осудили государ-
ственный переворот, силовой 
захват власти в Киеве в фев-
рале этого года. И то, что мы 
видим сейчас на Украине, тра-
гедия на юго-

востоке полностью подтверж-
дает правильность нашей 
позиции.

Трудно даже поверить, с 
чего всё началось, – казалось 
бы, с технического решения 
президента Януковича пере-
нести подписание договора об 
ассоциации Украины с Евро-
союзом. При этом, подчеркну, 
речь шла даже не об отказе от 
этого документа, а только о 
переносе сроков с целью его 
доработки. Это было сделано, 
напомню, в полном соответ-
ствии с конституционными 
полномочиями абсолютно 
легитимного и международно 
признанного главы государ-
ства.

Как в связи с этим можно 
поддержать воо-
ружённый захват 
власти, насилие, 
убийства? Одни 
кровавые собы-
тия в Одессе чего 
стоят, когда лю-
дей сжигали за-
живо. Как можно 
поддерживать последовавшие 
затем попытки с помощью 
вооружённых сил подавить 
людей на юго-востоке, несо-
гласных с этим беспределом? 
Повторю, как можно это под-
держать? Причём под лице-
мерные разговоры о защите 
международного права и прав 
человека. Это просто чистый 
цинизм. Уверен, сам народ 
Украины ещё даст этим собы-
тиям справедливую оценку.

А как изначально склады-
вался наш диалог с амери-
канскими и европейскими 
партнёрами по этой теме? Не 
случайно упомянул наших 
американских друзей, так как 
они впрямую или из-за кулис 
всегда влияют на наши от-
ношения с соседями. Иногда 
даже не знаешь, с кем лучше 
разговаривать: с правитель-
ствами некоторых государств 
или напрямую с их американ-

скими покровителями и 
спонсорами. В 

случае с соглашением об ассо-
циации Украины с ЕС вообще 
не было никакого диалога, 
я уже об этом говорил. Нам 
было сказано, что это, мол, 
не ваше дело. Если говорить 
по-простому, по-народному, 
просто послали подальше.

О санкциях
Санкции не просто нервная 

реакция США или их союзни-
ков на нашу позицию в связи с 
событиями и госпереворотом 
на Украине и даже не в связи 
с так называемой «крымской 
весной». Уверен, что если бы 
всего этого не было, – хочу 
это подчеркнуть, уважаемые 
коллеги, особенно для вас, 

для политиков, 
для тех, кто сегод-
ня сидит в зале, 
– если бы всего 
этого не было, 
то  п р и д ум а л и 
бы какой-нибудь 
другой повод для 
того, чтобы сдер-

жать растущие возможности 
России, повлиять на неё, а ещё 
лучше – использовать в своих 
интересах.

Политика сдерживания при-
думана не вчера. Она проводит-
ся в отношении нашей страны 
многие-многие годы – всегда, 
можно сказать, десятилетиями, 
если не столетиями. Словом, 
всякий раз, когда кто-то счита-
ет, что Россия стала слишком 
сильной, самостоятельной, 
эти инструменты включаются 
немедленно. Однако разговари-
вать с Россией с позиции силы 
бессмысленно.

Об армии
Мы не намерены втягиваться 

в дорогостоящую гонку воору-
жений, но при этом надёжно 
и гарантированно обеспечим 
обороноспособность нашей 
страны в новых условиях. Со-
мнений в этом нет никаких. Это 
будет сделано. И возможность, 
и нестандартные решения у 
России есть.

Добиться военного превос-
ходства над Россией ни у кого 
не получится. Наша армия – 
современная, боеспособная. 
Как сейчас говорят, вежливая, 
но грозная. Для защиты нашей 
свободы у нас хватит и сил, и 
воли, и мужества.

Об оборонном  
заказе

Как прямой удар по нацио-
нальной безопасности надо 
рассматривать нецелевое ис-
пользование или хищение 

бюджетных ассигнований на 
государственный оборонный 
заказ и работать по таким фак-
там так же серьёзно и строго, 
как по пресечению финанси-
рования терроризма. Говорю 
об этом не случайно и думаю, 
что здесь нечего лакировать и 
нечего скрывать. Сейчас только 
мы проводили традиционную 
встречу в Сочи с руководством 
Министерства обороны, с ко-
мандующими родами и видами 
войск, с ведущими конструкто-
рами оборонных предприятий. 
По некоторым позициям цены 
увеличиваются в два, в три, в 
четыре, а есть случаи, когда 
цена увеличилась от начала 
работы в одиннадцать раз.

Об амнистии  
капиталов

Предлагаю провести полную 
амнистию капиталов, возвра-
щающихся в Россию. Именно 
полную.

И конечно, нужно разъяснить 
людям, которые должны при-
нять соответствующие реше-
ния, что это значит – полная 
амнистия. Это значит, что если 
человек легализует свои сред-
ства и имущество в России, он 
получит твёрдые правовые га-
рантии, что его не будут таскать 
по различным органам, в том 
числе и правоохранительным, 
«трясти» его там и тут, не спро-
сят об источниках и способах 
получения капиталов, что он 
не столкнётся с уголовным или 
административным преследо-
ванием и к нему не будет во-
просов со стороны налоговых 
служб и правоохранительных 
органов. Давайте это сделаем 
сейчас, но один раз.

О валютном курсе
Банк России перешёл к 

«плавающему» курсу, но это 
не значит, что Банк России 
самоустранился от влияния 
на курс рубля, что курс рубля 
может безнаказанно стано-
виться объектом финансовых 
спекуляций.

Я прошу Банк России и пра-
вительство провести жёсткие 
скоординированные действия, 
чтобы отбить охоту у так назы-
ваемых спекулянтов играть на 
колебаниях курса российской 
валюты. И что хотел бы в этой 
связи сказать? Власти знают, 
кто эти спекулянты, и инстру-
менты влияния на них есть, 
пришло время воспользоваться 
этими инструментами.

О текущем моменте
В этом году, как это не раз 
бывало в судьбоносные мо-
менты истории, наш народ 
ярко продемонстрировал 
и национальный подъём, 

и жизненную стойкость, и 
патриотизм. А сложности, с 
которыми мы сталкиваемся, 
создают для нас и новые воз-
можности. Мы готовы при-
нять любой вызов времени и 
победить.

Губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский подписал со-
глашение с министром связи и 
массовых коммуникаций Россий-
ской Федерации Николаем Ники-
форовым о реализации пилотных 
проектов в сфере предоставления 
государственных и муниципаль-
ных услуг в электронном виде.

П
одписание документа состоялось 
в Москве. В качестве пилотных 
выбрано несколько услуг и ряд 

муниципалитетов. Речь идёт о таких 
услугах, как согласование переустрой-
ства или перепланировки жилого по-
мещения, перевод жилого помещения 
в нежилое или наоборот, получение 
градостроительного плана земельного 
участка, выдача земельных участков 
под строительство, разрешений на 
установку рекламных конструкций. Для 
реализации проекта выбраны городские 
округа Челябинска, Магнитогорска, 
Копейска, Златоуста и Увельский район. 
Планируется провести анализ админи-
стративных регламентов перечисленных 
услуг и внести необходимые изменения, 
чтобы снизить количество необходимых 
документов и процедур для получения 
услуги. После оптимизации услуги бу-
дут в максимально возможной степени 
переведены в электронный вид.

МФЦ Челябинска, Магнитогорска и 

Саткинского района будут участвовать 
в пилотном проекте по увеличению 
количества точек выдачи простой 
электронной подписи гражданам. На-
личие электронной подписи позволит 
получать целый ряд услуг через единый 

портал госуслуг онлайн, без личного об-
ращения в орган власти.

Также гражданам Челябинской об-
ласти будет предоставлена возможность 
предварительной электронной записи 
на приём в многофункциональном 

центре (Челябинск и Магнитогорск) 
с единого портала государственных и 
муниципальных услуг. Такая возмож-
ность будет реализована в отношении 
государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество, государствен-
ного кадастрового учета недвижимого 
имущества, подготовки и выдачи раз-
решений на строительство, выдачи и за-
мены паспорта гражданина Российской 
Федерации.

«Работа в действительности уже ве-
дётся», – заявил Борис Дубровский. Гу-
бернатор Челябинской области отметил, 
что специалисты из Минкомсвязи России 
два раза выезжали в регион, собирали 
представителей муниципалитетов, про-
водили фокус-группы с бизнесменами. 
«Сейчас мы совместно отрабатываем мо-
дель оптимизации регламентов оказания 
услуг. Уверен, реализация пилотных про-
ектов будет способствовать повышению 
комфортности бизнес-климата, а также 
качества оказания государственных и 
муниципальных услуг в Челябинской 
области», – отметил губернатор.

Добавим, что эти мероприятия явля-
ются важными направлениями Страте-
гии развития региона до 2020 года.
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   Разговаривать с Россией с позиции силы бессмысленно
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 регион | наш город стал участником нового пилотного проекта

 правосудие

За помилованием – 
к губернатору
На состоявшейся в Москве встрече россий-
ских уполномоченных по правам человека с 
Президентом России Владимиром Путиным 
глава государства поддержал озвученное Эллой 
Панфиловой предложение челябинского ом-
будсмена Алексея Севастьянова и ряда других 
правозащитников делегировать губернаторам 
регионов право помилования осуждённых по 
нетяжким статьям Уголовного кодекса.

Владимир Путин дал поручение подготовить соот-
ветствующий законопроект, который в 2015 году может 
быть вынесен на обсуждение депутатов Государствен-
ной Думы РФ. Сегодня право помилования осуждён-
ных как способ нивелировать дефекты правосудия 
принадлежит исключительно президенту страны.

В 2013 году Владимир Путин по всей России по-
миловал лишь пятерых осуждённых за различные 
преступления. При этом только в Челябинской области 
к помилованию было рекомендовано семеро человек 
из 170 подавших прошения. За последние пять лет 
на Южном Урале не было помиловано ни одного 
осуждённого, лишь в 1998 году досрочную свободу 
по решению президента получил один заключённый 
из Челябинской области. В 2014 году по всей России 
помиловано менее десяти человек. При этом за год 
комиссия по помилованию Челябинской области рас-
смотрела почти 300 ходатайств о помиловании, 25 из 
которых рекомендовано удовлетворить.

Среди рекомендованных президенту к помилованию 
южноуральцев – мужчины и женщины в возрасте 40 
с небольшим лет, оказавшиеся в сложных жизненных 
ситуациях, ветераны, участники боевых действий, 
многодетные родители, инвалиды. Все они встали на 
путь исправления и, по мнению пятнадцати автори-
тетных и уважаемых членов областной комиссии по 
помилованию, уже не представляют опасности для 
общества.

 кремль

На ёлку – по блату
Вместо сирот и детей-инвалидов региональные 
чиновники пытаются бесплатно отправить на 
Кремлёвскую ёлку в Москву своё потомство. 
Обнаружив в начале декабря такого рода злоу-
потребления в Коми, Общероссийский народный 
фронт решил провести масштабную проверку 
на эту тему во всех регионах страны.

Новогоднее представление, которое в этом году 
пройдёт в Государственном Кремлёвском дворце 26 
декабря, теоретически имеют возможность посетить 
все – по билетам или в рамках бесплатной региональ-
ной квоты. За счёт федерального бюджета на праздник 
приглашают детей из многодетных, малоимущих се-
мей, воспитанников детских домов, а также призёров 
олимпиад, победителей спортивных соревнований и 
других достойных ребят.

Но активисты ОНФ из Республики Коми выяснили, 
что в перечне из 30 человек фигурируют дети самих чи-
новников местных администраций, а также банкиров и 
судей. За разъяснениями «фронтовики» обратились в 
управление делами президента РФ. Там подтвердили, 
что детей высокопоставленных родителей в бесплат-
ную квоту включать, конечно же, нельзя. «На ёлку в 
Кремль должны поехать те, кто особенно нуждается в 
детском празднике, – разъяснил после случая в Коми 
пресс-секретарь главы управления Виктор Хреков. – 
Нельзя допустить, чтобы на ёлку по квотам поехали 
дети заинтересованных чиновников». Высокопо-
ставленных родителей в итоге призвали добровольно 
отказаться от мест в квоте.

«Эта тема получила широкий общественный резо-
нанс, – объясняет сопредседатель Центрального штаба 
ОНФ, депутат Госдумы Ольга Тимофеева. – Поэтому 
мы приняли решение внимательно изучить ситуацию 
на местах и сообщить о подобных фактах. А высокопо-
ставленных родителей, которые могут сами оплатить 
подобную поездку для своих детей, просим вспомнить 
о таком понятии, как совесть. И не лишать праздника 
тех, для кого бесплатная квота – единственная возмож-
ность побывать на Кремлёвской ёлке».

 украина

Разброд и шатания
В сети «Интернет» появился видеоролик, на 
котором бойцы добровольческого батальона 
«Азов» из Одессы рассказывают о плачевном 
состоянии нынешней украинской армии.

Как стало известно из представленных мате-
риалов, добровольцы «Азова» не имеют никаких 
претензий к своему командиру Андрею Белецко-
му, но считают, что украинское командование их 
фактически предало, послав в зону так называемой 
«антитеррористической операции» на юго-востоке 
неподготовленными, без необходимого снаряже-
ния, оружия и техники, пишет Урал-пресс-информ. 
По словам добровольца, «Батальон «Азов», по 
сути, превратился в сборище бомжей – не хватает 
форменной одежды, обуви, тёплого белья, оружия, 
бронежилетов, касок, тактических очков, солдатам 
выдают один запасной магазин для автомата на 
троих… Если бы не помощь волонтёров, солдаты 
не имели бы ничего. Из-за нехватки еды нередко 
приходится есть любую живность в округе, вклю-
чая голубей, собак и крыс, нет тёплых вещей и 
медикаментов».

В докладе президенту Украины Петру Порошен-
ко генеральный прокурор страны Виталий Ярема 
доложил, что за год количество преступлений 
среди военнослужащих возросло более чем вдвое 
– с 1046 до 2420, отмечены случаи массового де-
зертирства. Для стабилизации ситуации и продол-
жения АТО на территории Донецкой и Луганской 
областей рекомендовано запретить находящимся 
здесь военнослужащим пользоваться средствами 
мобильной связи, а также начать создание загра-
дительных отрядов.

«Мы готовы принять любой 
вызов времени и победить»

Госуслуги станут доступней

 прямая речь | Владимир Путин обратился с посланием к федеральному собранию

Овации вызвали, 
в частности, слова 
о воссоединении 
крыма и обеспечении 
суверенитета страны


